
Polizeisportverein Saar e.V. Abt. Wassersport 

c/o Jannis Kratz, Bergstr. 5, 66352 Großrosseln 

E-Mail: info@psv-wassersport.de 

 

 

Protokoll der Mitgliederversammlung der Abteilung Wassersport am 

18.04.2023 

auf dem Theaterschiff Maria-Helena, Saarufer Höhe Am Stadtgraben, 66111 Saarbrücken 

Teilnehmer: 103 Mitglieder gemäß Anwesenheitsliste 

Beginn: 18:15 Uhr 

 

Top 1 Eröffnung der Versammlung und Begrüßung der Mitglieder 

Jannis Kratz begrüßt die Mitglieder und eröffnet um 18:15 Uhr die Sitzung. 

 

Top 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit / Änderungsanträge 

Die ordnungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 

Es liegen keine Anträge auf Änderung der Tagesordnung vor. 

 

Top 3 Annahme des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 28.06.2022 

Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 28.06.2022 wurde mit einer Enthaltung und 0 

Gegenstimmen angenommen. 

 

Top 4 Berichte aus dem Vorstand der Abteilung 

4.1 Bericht des Vorsitzenden: 

Jannis Kratz berichtet für den Zeitraum 08.2022 bis 04.2023: 

 Saarspektakel im August fand aufgrund Pandemie wieder in kleiner Ausführung statt. Am 

Stand waren zwei neue Pavillons mit Banner, die Vereinsboote und der JetSki als Aussteller. 

Viele Angeregte Gespräche fanden statt, aber aufgrund der Gesamtumstände nicht viel 

Resonanz. Danke an Michael Alf für die Orga und alle beteiligten Helfer. 

 2023 wird wieder ein normales Saarspektakel stattfinden wie gewohnt, aber überwiegend 

nur am rechten Ufer. PSV wird wieder vertreten sein, Helfer werden benötigt. 

 Die Vermietung der weißen Jolle am Bostalsee ist gut gelaufen, Bernd Kreutz und Robert 
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Langer haben sich darum gekümmert. Für die Vermietung sind nun Schlüssel am See 

hinterlegt. Schadenfall Mitte der Saison, deshalb Ersatz gegen die gelbe Jolle, nun weiße 

wieder fit. Danke an die Beteiligten. 

 

 Am 08.09.22 fand im Rahmen der VS die kommissarische Bestellung des stellv. Vorsitzenden statt. 

Marcel Theobald wurde ins Amt berufen. Er hat Erfahrung mit Vereinsarbeit, hat selbst ein 

Verein gegründet und war dort lange 1. Vorsitzender. Er entlastet mich und bringt gute Ideen 

ein. So kümmert er sich um die Avara und gründet eine FunSportGruppe an der Mosel und 

organisiert die Roermond Tour. Danke für bisherige Arbeit, auf weitere gemeinsame. 

 

 Bezüglich des Stegtags stellen wir einen erheblichen Zuwachs fest, damit verbunden ist 

natürlich auch mehr Arbeit. 2022 ist das gut gelaufen dank Chandra, Markus Bauer, Jürgen 

Bohm und weiteren Beteiligten. Wir suchen intern eine Lösung, wie die Arbeit besser 

aufgeteilt werden kann, er wird aber weiterhin bestehen. 

 

 Im Jahr 2022 hatten wir zwei Törns, Korfu mit rund 50 Teilnehmern auf 8 Schiffen und den 

ebenso gut angenommenen Herbst Törn nach Kroatien. 

 

 2023 werden wir den Frühjahrstörn im Mai/Juni nach Sardinien ausrichten mit ca. 40 

Teilnehmern auf 6 Schiffen und den Herbst Törn nach Sizilien. Sardinien ist ausgebucht, 

Sizilien noch Platz. 

2024 werden wir 2 Ferntörns anbieten, im Mai in die Karibik nach Martinique und im Juni in 

die Südsee. Wir werden versuchen noch einen 3. Törn im näheren Umfeld anzubieten. 

 

 Bzgl. JetSki hat sich unser neues Mitglied Jens Ostgen im August 22 der erforderlichen 

Reparaturen angenommen. Er wird sich fortan technisch um den Jet kümmern, wobei ein 

Beschluss des VS vorliegt, nach dem der Jet verkauft werden soll. Da er aktuell durch wenig 

Aufwand wieder zum Laufen gebracht werden konnte, wird die Saison noch abgewartet. 

 Fahrt zur Boot nach Düsseldorf am 28.01.2023 mit 45 Teilnehmern, Bus war voll, gute 

Veranstaltung 

 



 im Februar wurde das Zuschussprojekt „Sportvereinsschecks“ und „Sporttage sind Feiertage“ 

durch den Bund beantragt. Zur Förderung der Sportvereinsschecks werden 3 Anträge 

benötigt, bisher nur 2 eingegangen. Der Antrag auf Förderung auf 1000 € befindet sich im 

Genehmigungsverfahren. 

 

 Schleusentraining ist nach dem abgeschlossenen Kurs ab Mai geplant 

 

 Sitzung Verband SMBSV im März: Abteilung zahlt 50 € Sockelbeitrag + 3,50 €/Mitglied im 

Jahr; es wurde eine Wettbewerbsordnung erlassen, demnach sollen Ende des jeweiligen 

Jahres eine Auswertung unter allen Mitgliedern erstellt werden über gefahrene Kilometer. 

Hierbei werden alle km, die geskippt wurden, mit dem eigenen Boot im Binnenbereich, aber 

auch Charter international erfasst. Es gibt ein Punkteranking, das beim Verband eingesehen 

werden kann. Ferner wurde eine Ausbildungsordnung erlassen, die aber für uns keine 

wesentlichen Änderungen notwendig macht. So kommen wir der Anforderung nach, den 

sportlichen Charakter des Wassersports hervorzuheben und weiterhin als Vereinssport 

anerkannt zu werden. 

 

 Die Mitglieder werden gebeten den Termin des Frühlingsfestes am 13.5. zu beachten, der 

Termin für ein Sommerfest an der Mosel wird noch bekannt gegeben. 

 Alle Mitglieder sind eingeladen, sich an den Festen zu beteiligen. 

 Jannis dankt allen Mitgliedern, Helfern und dem Vorstand für die geleistete Arbeit. 

 

4.2 Bericht des komm. stellvertretenden Vorsitzenden: 

 Marcel Theobald stellt sich vor. 

 Seit 09.2022 hat er sich in das Amt eingearbeitet und Trainings zum Thema Bootsslip 

angeboten. 

Diese Trainings werden auch zukünftig nochmals angeboten werden. 

 Marcel hat sich um den Kauf und Transport des neuen Bootes mit dem Namen Avara 

gekümmert. Es handelt sich um eine Searay 175 Sport mit Innenborder. 

Das Boot wurde gereinigt und der Trailer hergerichtet. 

Das Boot lag im letzten Jahr für 3 Wochen im Osthafen zur Vorstellung und wurde auch am 



Saarspektakel präsentiert. 

Im Winter wurde die Wartung durchgeführt und im Frühjahr wurde das Boot mit einem 

Wakeboard Tower, Bimini Top, Radio, 2. Batterie, automatischer Bilgenpumpe, Klampen und 

Fenderhaltern aufgerüstet. 

Das Boot kann für 125 € / Tag bzw. 625 € / Woche von Mitgliedern an der Mosel bei unserem 

Kooperationsverein WSC Mehring gemietet werden. Bei Interesse können sich die Mitglieder 

bei Marcel melden. 

 

 Weiterhin betätigt sich Marcel mit der Pflege der Homepage und der internen 

Zusammenarbeit im Vorstand. 

 

4.4 Bericht des Bootswartes: 

Horst berichtet von den Vereinsbooten Viking, Calypso und Eurybia. 

 Die Boote wurden gereinigt und gewartet sowie das Antifouling erneuert. 

 Bei der Viking wurde die Benzinleitung getauscht 

 Bei der Eurybia war die Lenkung undicht und der Benzinhahn wurde getauscht. 

 Auch bei der Calypso war der Benzinhahn defekt und die Hupe musste getauscht werden. 

 Die Trailer wurden zum Tüv gebracht und gewartet und auf 13-polige Stecker umgerüstet. 

 In 2022 wurden die Boote 46 mal vermietet. 

 Seit letztem Jahr hat Peter Meyer die Vermietung der Boote übernommen 

 Horst dankt allen Helfern, die sich bei der Pflege und Reparatur der Boote mit eingebracht 

haben. 

 

4.5 Bericht des Stegwartes 

Werner stellt den Bericht zur Steganlage vor: 

 Im März 2022 wurde der Zufahrtsweg zur Steganlage erneuert und ein Parkstreifen neu 

angelegt. 

 Die Schließanlage am Steg wurde getauscht und von Schlüsseln auf elektronische Chips 

umgestellt. 

 Von der Abteilung Wassersport wurden die Rechte zur Nutzung des Fahrgastschiff-Anliegers 

im Bereich der Güdinger Schleuse von der Stadt Saarbrücken gepachtet. 



 An der Steganlage wurde eine Warmwasseranlage eingebaut. 

 Im Juli 2022 war der Oberbürgermeister zu Besuch an unserer Steganlage 

 Die Wasserfläche neben dem blauen Steg wurde neu gepachtet und hier kann jetzt eine 

neue, dritte Steganlage, gebaut werden. 

Das Genehmigungsverfahren hierfür gestaltet sich sehr langwierig und läuft bereits seit 11 

Monaten. Für den neuen Steg wurden bereits die Fundamente für die Schorstangen 

gegossen und die Lager für die Stangen eingebaut. Werner dankt allen Helfern, die sich an 

den bisherigen Arbeiten mit großem Einsatz beteiligt haben. 

 

4.5 Bericht des Kassierers 

Chandra verliest den Kassenbericht des letzten Jahres. 

Der Kontostand des Girokontos betrug zum 1.01.2022 41,145,55 €, zum 31.12.2022 46.347,18 €. 

Der Stand des Sparkontos belief sich im ganzen Jahr auf 5,04 €. 

Neben den Konten wurde eine Barkasse mit einem Bestand von 420,10 € geführt. 

Die Umsätze der Abteilung Wassersport sind mit einer Höhe von 190.000 € weiterhin sehr hoch. 

Chandra präsentiert die Zahlen des Kassenberichtes, diese werden dem Protokoll als Anlage 

beigefügt. 

Die Ausgaben für die Boote (Kauf, Wartung) sind weiterhin hoch, somit ist eine Vermietung der 

Fahrzeuge wichtig um dieses Kosten decken zu können. 

Die Prüfung der Kassenführung durch den Kassierer des Hauptvereins, Werner Mechenbier, ergab 

keine Beanstandung. 

 

4.6 Bericht der Ausbildungsleiterin: 

Der im Herbst 2022 durchgeführte SBF See wurde als Onlinekurs durchgeführt. 

Hierzu lagen 52 Anmeldungen vor; für die praktische Ausbildung standen nur 4 Wochen zur 

Verfügung, daher nahmen nicht alle Teilnehmer an der praktischen Prüfung teil und werden diese 

dann im Mai 2023 ablegen. 

Die Prüfungen für den SBF Lehrgang Frühjahr 2023 werden am 7.05.23 und am 4.06.23 stattfinden. 

In diesem Kurs sind aktuell 43 Teilnehmer. 

Von den Mitgliedern der Prüfungskommission wurde erneut die Qualität unserer Ausbildung als sehr 

gut bezeichnet. 

Im Bereich Funk wurden 2 Kurse mit jeweils 20 Teilnehmern durchgeführt. 



Bei dem SKS kam es aufgrund der Corona-bedingten Einschränkungen zu langwierigen 

Verzögerungen, hier haben in diesem Jahr aber nun 4 Teilnehmer ihre Prüfung in Lemmer ablegen 

können. 

 

Top 5 Bericht des Kassenprüfers 

Der Kassenbericht von Werner Mechenbier wird durch Chandra Rawitz verlesen. 

Die Prüfung ergab keine Beanstandungen, die Führung der Kasse wurde gelobt. 

Es wurde vom Kassenprüfer die Entlastung des Vorstandes empfohlen. 

 

Top 6 Aussprache zu den Berichten 

Aus dem Kreise der anwesenden Vereinsmitglieder wurden keine Fragen gestellt. 

 

Top 7 Entlastung des Vorstandes: 

Markus Bauer dankt dem Vorstand für die geleistete Arbeit. 

Er beantragt die Entlastung des Vorstandes. 

Die Entlastung wird von der Mitgliederversammlung bei 0 Gegenstimmen und eigener Enthaltung 

des Vorstandes beschlossen. 

 

Top 8 Neuwahl des stellvertretenden Vorsitzenden 

Jannis Kratz beantragt, die Wahl - wie bei der Einladung bereits vermerkt - für eine Amtszeit von 1 

Jahr durchzuführen. Somit wird erreicht, dass die Wahl des stv. Vorsitzenden im gleichen Turnus wie 

die Wahl der übrigen Vorstandsposten erfolgen wird. 

Gemäß der Anlage der Einladung wird Marcel Theobald zum Amt des stellvertretenden Vorsitzenden 

durch Jannis Kratz vorgeschlagen. 

Weitere Wahlvorschläge gibt es weder im Vorhinein schriftlich, noch in der Sitzung. 

Es wird abgestimmt, Marcel Theobald wird mit 0 Gegenstimmen und 1 Enthaltung von der 

Mitgliederversammlung gewählt. 

Er nimmt das Amt an. 

 

Top 9 Anträge 

Es liegen keine Anträge vor. 

 



Top 10 Sonstiges 

Alexandra Bauer spricht an, dass für das Frühlingsfest und für das Saarspektakel Helfer gesucht 

werden. 

Interessierte Mitglieder werden gebeten, sich beim Vorstand zu melden. 

 

Jannis dankt allen Anwesenden für die Teilnahme. 

Der Vorsitzende schloss um 19:10 Uhr die Versammlung. 

 

 

Für den Vorstand der Abteilung Wassersport, 

______________ _________________ 

Jannis Kratz                                  Jürgen Spielmann 

1. Vorsitzender                            Schriftführer 


